

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Jueves 30 de Diciembre de 1909

Núm. 3112

## El presidente medita

El presidente del Consejo ha decidido, según dicen, vivir en apartado retiro, del que sólo saldrá para el cumplimiento de sus deberes oficiales, durante las fiestas de Pascua. Y no es que busque la tranquilidad y el descanso el señor Moret. Para el presidente del Consejo, el descanso es pelear, leer revistas y periódicos ingleses y franceses; pasar ligeramente los ojos por el último libro que se haya publicado; trasladarse mentalmente á las Cortes europeas para tener la satisfacción de «codearse» espiritualmente con los políticos extranjeros y creerse luego en el banco azul, para piar, como el pájaro desde la rama florida, discursos eruditos, que arranquen de los correligionarios admirados esta triunfadora exclamación: «¡Jesús, Jesús, y qué poco de ciencia es este hombre!»

No, el retiro no es para eso. Moret se ha retirado para meditar libre de los zánganos de su colmena política que sólo desazonan é inquietudes le causan con sus impertinencias y ruidos. Va á meditar sobre su situación y á consignar en un programa el fruto de sus meditaciones, que bien puede constituir una bandera de triunfo, que bien le puede resultar una triste mortaja.

Ha sido un hombre muy desgraciado el señor Moret. Hay pocos, acaso, más rectos en la intención; dudo que haya habido alguno más torcido y más sin ventura en las obras. Su historia es eso. Un primer paso acertado, un segundo dudoso, un tercero por camino que conduce derechamente al desastre; es decir, una aurora sonriente, un día nublado y una noche tempestuosa.

¿Daré ahora en el clavo el señor Moret? Desgraciadamente no hay que esperar. Su terapéutica y su patología fueron experimentadas durante sus cuarenta años de vida ministerial, y ó resultaron ineficaces ó sirvieron para agudizar los males crónicos del enfermo. ¿Va á cambiar ahora? ¿Va á volver sobre los pasos que dió desde que tendió la mano á los revolucionarios en Zaragoza, hasta que les echó el brazo por encima del hombro en la última sesión de estas Cortes? Hay quien dice que sí; hay quien dice que le impresionaron mucho las palabras del señor García Prieto: «preferible es ir solos á mal acompañados». Hay quien, por el contrario, asegura que no rectificará. Todos pueden tener razón cuando la base de sus juicios es un pensamiento inestable y una voluntad tan inconsistente como el vuelo de la mariposa... Esperemos á que la meditación sazone los frutos y nos los sirvan en un programa, y una vez más vendremos por ellos en conocimiento del árbol que los produce.

M. P.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### LA SESION DE ANOCHE

#### Asamblea municipal

A las 7'45 comenzó la sesión de la Junta municipal de Asociados presidida por el señor García Martínez.

Leída el acta de la anterior fué aprobada con una adición propuesta por los señores Ortega Contreras y Camacho relativa á las opiniones que ambos señores emitieron en contra de la subvención de dos mil pesetas para premios á las escuelas salesianas.

Se lee el expediente relativo á las transferencias acordadas por el Ayuntamiento para recrear los créditos destinados á elecciones é imprevistos del presupuesto próximo y es aprobado levantándose la sesión.

#### Sesión ordinaria

A las nueve menos cuarto comenzó la sesión ordinaria.

En ella se tomaron los acuerdos siguientes:

Aprobar la moción de la Sección de Archivo presentando la lista electoral de compromisarios para senadores.

Idem la moción de la Comisión de Policía rural proponiendo se organice la partida rural que se crea en el nuevo presupuesto.

Idem la Moción de la Comisión de Fomento proponiendo la reforma del proyecto de las fachadas de las Casas Consistoriales y que se provean medios para contratar estas obras.

Idem la diligencia de subasta para contratar el terreno que en la vía pública ocupan los puestos de bebidas refrescantes y el certificado de recepción del acopio de la piedra destinada á la carretera de Trasierra.

Idem la moción de la Comisión de Abastos proponiendo se invierta en obras del Matadero el saldo de 1900 pesetas que resulta sobrante en el crédito del presupuesto.

Idem la moción de la Comisión de Fomento proponiendo se solicite del ministerio respectivo la construcción de un edificio para escuela de Veterinaria y sus dependencias.

Se aprueba la instancia de don José Miranda Rey ofreciendo sus servicios gratuitos para el cargo de dentista municipal.

El señor Aguilar pregunta en qué forma ha de prestar sus servicios, y como se encuentra en iguales condiciones que el señor Verger, que ha hecho análogos ofrecimientos, se acuerda que lo presten por distritos y previo sorteo se determina que el señor Verger preste sus servicios en el distrito de la derecha y el señor Miranda en el de la izquierda.

Se lee una moción del Negociado de Impuestos consultando la forma en que hayan de cobrarse las cédulas personales en el periodo ejecutivo.

Usan de la palabra los señores Salinas, Moraga y Ortega, y á propuesta de éste se acuerda que el recandador preste una fianza en metálico equivalente á la vigésima parte de las cédulas en descubierto y que de la formación de expedientes dé cuenta cada tres días.

No se acepta la renuncia presentada por don Rafael Vázquez Aroca del cargo de miembro del Tribunal para las oposiciones del Laboratorio de higiene municipal, y de dicho señor hacen elogios varios capitulares.

Se aprueban una instancia de don Gerónimo Maestro solicitando se le admita la fianza definitiva que debe constituir por el servicio de limpieza, con el mayor crédito que se le adenda y las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda.

El alcalde propone se conceda un voto de confianza á la comisión de policía rural para la adquisición de caballos y sobre otros particulares relacionados con el cuerpo de nueva creación y así se acuerda.

Se levanta la sesión y el Ayuntamiento queda constituido en sesión secreta para tratar asuntos de personal.

## Los viajes del Rey

### EL REY A GRANADA

Están ultimándose en el gran hotel Alhambra Palace los preparativos para recibir al rey.

Parece que se destinarán al monarca habitaciones del segundo piso, adornadas con exquisito gusto.

Asegúrase que llegarán mañana á Granada los señores duques de Alba y de Medinaceli, el marqués de la Romana, los condes de Liniers y de San Román, don Joaquín María Rivera y don Pedro González, los cuales según decíamos en nuestro número anterior, asistirán á la cacería que se celebrará en el coto de Láchar.

Con el rey vendrá, además del marqués de Viana, el teniente coronel de ingenieros señor Echagüe.

La oficialidad y las clases y soldados del regimiento de Córdoba vestirán

uniforme completo de campaña, al efectuar el rey la revista anunciada.

Se ha consultado á la capitania general de Sevilla sobre algunos extremos relacionados con la citada revista.

Es posible que el rey reviste la referida fuerza en las Eras de Cristo, en cuyo caso formaría el regimiento una sola unidad.

Si esta idea prospera se pondrán de acuerdo el coronel del regimiento y el alcalde para elegir el sitio que mejores condiciones reúna.

Ayer quedó instalado un aparato telefónico en el castillo de Láchar, que comunicará con otro que también ha sido colocado en las habitaciones del gobernador civil.

(Del Noticiero Granadino).

### EL REY EN OÑANA

El Rey se levantó ayer á las cuatro de la madrugada, tomando el desayuno con excelente apetito.

La madrugada está fría y hay neblina que corre hacia el Sur arrastrado por ligeras brisas del Norte.

Minutos antes de las cinco el Rey sale y monta á caballo.

Con el teniente de la guardia civil don Gonzalo Delgado presenciábamos como se disponía á partir: el teniente Delgado se cuadró militarmente y nosotros nos descubrimos.

Al montar D. Alfonso dirigiéndose al señor Delgado díjole:

—Baje, baje la mano mi teniente. Después de la puesta del sol no se hacen honores.

¿Usted no duerme? ¿Está usted de servicio permanente á lo que veo?

El señor Delgado bajó la mano y respondió á S. M.

—Sí, señor, duermo á ratos.

—Vamos—dijo á Viana terminando de ponerse los guantes—anda jaca—añadió.

El noble animal emprendió la marcha, siguiendo el Rey, el marqués de Viana y el escopetero Manolo Martínez Despidieron á D. Alfonso don Joaquín María Rivera, don Leopoldo Mazas y don Patricio Garvey.

Mientras el Rey desayunaba conversábamos con su escopetero. Calzabase éste los guantes, y al observar la atención con que lo mirábamos nos dijo:

—¿Qué? ¿Se extraña usted de que estos guantes se abrochen al revés?

—Sí, repusimosles; no había visto hasta ahora guantes cuya abertura y broches estuvieran en el dorso de la mano.

—Son de S. M. Los compra en Inglaterra, y mientras son nuevos me los dá para que los use, pues mi mano es igual á la suya, con objeto de que ya usados y más flexibles pueda él ponerlos y disparar fácilmente las escopetas. Los que usa ahora están tan viejos que tuvo que zurcirlos mi hermana.

Conocidos estos detalles, debemos decir quién es Manolo Martínez.

Es hijo de un empleado de la quinta del Pardo, y en ella nació el 23 de Abril de 1885. El rey, como es sabido, nació el 16 de Mayo del siguiente año.

Cuando el rey empezó á dar los primeros pasos se dió por compañero á Manolo. Fueron creciendo ambos niños, y en sus infantiles juegos muchas veces hacía el rey de cristiano y Manolo de moro; por eso á éste la familia real solo le llama el moro.

Hasta la coronación estuvieron siempre unidos, y desde aquella fecha don Alfonso lo tiene á sus órdenes.

Cuando Manolo entró en quintas le dijo el rey:

—¿Quieres ó no ir al servicio?

—Si, señor, Majestad—le contestó su leal amigo y fiel servidor.—Lo mismo sirvo á S. M. en las filas del ejército que en palacio.

—Bien, no esperaba otra cosa.

Manolo ingresó al ser llamado al servicio, en el 10.º montado de Artillería, en cuyo cuerpo tiene hoy el empleo de sargento.

Poco después de Manolo, á un caballerizo de S. M. tocó la suerte de ser soldado. Quería redimir su suerte á

metálico y antes pidió la venia á S. M. que le dijo:

Haz lo que quieras; pero si te libras del servicio quedas despedido de las caballerizas. Está en filas Manolo, que es mi amigo y no hay razón para que no ingreses tú en el ejército.

Este rasgo del Rey, prueba el amor y entusiasmo que siente por la milicia:

Manolo está todavía en el servicio activo; y solo deja de prestarlo cuando tiene que servir al Rey de escopetero.

Quintana.

## Boletín Oficial

Sumario del número del miércoles.

**Sobre escuelas.**—Real orden circular sobre construcción de grupos escolares.

**Panaderos.**—Circular sobre franquicia de consumos de leña y carbones.

**De elecciones.**—Designación de colegios en Cibra, Guadalcazar, Pedroche, Blazquez y Espiel.

**Balance.**—El de las operaciones de contabilidad realizadas por el Ayuntamiento de Cibra, hasta el 31 de Octubre último.

**Dominio.**—Edicto del juzgado de Montilla sobre inscripción de dominio de una huerta.

### PATRONATO

COMEDOR DE CARIDAD

Lista de los donativos recibidos en metálico y en especies en la Cocina Económica para las comidas extraordinarias que se han dado á los pobres en las presentes Pascuas.

Excmo. Sra. doña Polonia López de Obregón, 50 pesetas; señores Carbonell y C.ª, 50.

Don J. S. V., 25; don Bartolomé Rodríguez, 25; Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, 25; don Pedro López Amigo y señora, 25; doña Purificación Soriano viuda de González Francés, 25; don José Zurbarán Miranda, 25.

Doña Antonia Delgado de Torres, 10; don Ricardo E. Car, 10; don Emilio Serrano, 10; don Manuel Fuentes y señora, 10; don Elías Cervelló y señora, 10.

Señora Condosa de Cárdenas, 5; doña Rosario Zayas de Fernández Heredia, 5; doña Dolores Argote, 5; don Juan Cabelló Soldevilla, 5; don José Vázquez y Señora, 5; don Manuel Sanz, 5; don José Viguera, 5; don Manuel Enriquez Barrios y señora, 5; doña Mercedes Castillejo, 5; doña Soledad Cuadrado, 5; los niños Antoñito y Rosario Fernández Heredia, 2; doña Sagrario Rueda, 1; don Francisco Romero, rector de San Pedro, 5.

Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, 4 patos; doña Paula Muñoz viuda de Rioja, 3 patos; don Mariano López Tuero y señora, una collera de pavos; don Gregorio García y señora, una collera de pavos; don Manuel Enriquez Enriquez y señora, una collera de pavos.

Han donado un pavo cada una de las personas siguientes:

Un señor que oculta su nombre, don Enrique Alvear y señora, don Rafael Jiménez Amigo y señora, don José Soler y señora, doña Josefa Valdés viuda de Hombro, doña Teodomira Ramírez de Arellano viuda de Alvarez, don Carlos Vázquez y Molina, señoritas Angela y María Luisa Benito; don Juan Mariano Algaba y señora, doña Brígida Molina Viuda de Vázquez, señora Marquesa de Valdeflores, señora Condosa de Cañete de las Torres, y un devoto del Sagrado Corazón de Jesús.

Han regalado una pava, doña Dolores López viuda de Sáiz, doña Concepción Torres de Sánchez, doña Rosario García González, don José Sánchez Muñoz y doña Dolores Cassola viuda de Olalla y señora Condosa de Hornachuelos.

Don Florentino Sotomayor, un borrego; señorita Gloria Hernández Tejada, 1 cabrito; don Segundo Díez, 2 gallos, don Santos Hernández, 1 gallo, don Pedro Rúbio y señora, una gallina; don José Marichalar y señora, 8 palomos; señores Santos Bordas, 12 kilos tocino y 2 fanegas de aceitunas; don José Diéguez Fernández, 30 panes.

Doña Elisa Barón, viuda de Montijano, una arroba de bacalao; Junta de Cooperativa Cordobesa, diez kilos de arroz y diez kilos de bacalao; doña Antonia Maza y Rodríguez, una arroba de arroz; doña Exaltación Díaz de Morales, viuda de Díaz de Morales, media arroba de arroz; señora viuda de Naval Manso, dos arrobas de aceite; don Rafael Conde y señora, una arroba de aceite; don José Cañete, cinco arrobas de carbón.

Don Antonio Alarcón, cuatro arrobas de vino de Montilla; don José López de la Manzanara, cuatro de vino tinto; doña Angela Alvear viuda de López, una de vino blanco; señor alcalde Constitucional de Córdoba, cinco botellas de vino de Jerez y un pavo.

Don José Barcia y señora, quince docenas de mantecados; don José Herruzo, doce de mantecados; doña Francisca Enrile, viuda de Ríos, diez de mantecados; doña Dolores Barcia y Barbero, idem; doña María Barcia; viuda de Eguiñot, idem; don Rafael Carrillo y señora, idem; don Francisco Uzqueta y señora, siete de mantecados; don Antonio Mira, tres docenas de mantecados y dos de roscos.

Don Rafael Ajustante, un serete de higos de media arroba; señores Córdoba hermanos, cuatro kilos de azúcar; señores Jiménez hermanos, un cuarto arroba de azúcar, Compañía Arrendataria de Consumos, dispensa de los derechos de un borrego y don Antonio A Morales, material y trabajos de imprenta.

## Tristitia rerum

Abierto está el piano...  
Ya no roza el marfil aquella mano más blanca que el marfil,  
La tierna melodía que á media voz cantaba, todavía descansa en el atril.  
En el salón, desierto, el polvo ha penetrado y ha cubierto los muebles que ella usó; y de la chimenea, sobre el rojo tapiz no balancea su péndola el reloj.  
La aguja, detenida en la hora cruel de su partida, otra no marcará.

Junto al hogar, ya frío, tiende sus brazos el sillón vacío, que esperándola está.  
El comenzado encaje, en un rincón, espera quien trabaje su delicada red...  
La mastia enredadera se asoma por los vidrios y la espera, moribunda de sed...  
De su autor preferido, la obra en el pasaje interrumpido conserva la señal...

Aparece un instante, del espejo en el fondo, su semblante...  
Ha mentido el cristal.  
En pavorosa calma creciendo van las sombras... En mi alma van creciendo también.  
Por el combate rudo, vencido al fin, sobre el piano mudo vengo á apoyar mi sien.  
Al golpear mi frente la madera, sus cuerdas tristemente comienzan á vibrar...

En la caja sonora brota un sordo rumor... Alguien que llora al verme á mí llorar...  
Es un largo lamento al que se liga conocido acento que se aleja veloz...  
En la estancia sombría suena otra vez la tierna melodía que ella cantaba siempre á media voz.

Ricardo Gil.



SE ARRIENDA

La finca llamada «La Lágrima», término de Puente G. nil é inmediata á la estación de Campo Real.

Está compuesta de doscientas fanegas de plenteno de olivar de treinta á treinta y cinco años, cien fanegas de tierra calma y monte alto, casa para labor y molino con prensa hidráulica.

Para conocer las condiciones dirigirse al propietario y administrador don Manuel Cubero, primer teniente del batallón Cazadores de Segorbe, en Tarifa, (Cádiz.)

UN JOVEN

Se ofrece para ordenanza ó mozo de comedor.

Darán razón en la calle de Agustín Moreno 192.

PORTAL

Se arrienda desde el día en la calle Cardenal González número 3, propio para un pequeño establecimiento ó profesión.

Informará don Antonio Conrotte. Oficinas Alfaro 28 y 30. 6-1

SE TRASPASA

Al que haga proposiciones ventajosas al establecimiento de curtidos existente en la plazuel del Potro, número 5, y á la vez se venden cortes aparados de todas clases á precios económicos así como hormas usadas y varios utensilios pertenecientes á calzado. También se venden canarios y canarias.

Dependiente

para farmacia con buenas referencias, se necesita uno. Para detalles dirigirse á D. Matías Moreno Blanco. Botica. Villanueva de Córdoba.

ILUSTRACION CATOLICA

La Hormiga de Oro

Se publica todos los sábados con información gráfica mundial completísima y de actualidad palpitante. Tiene correspondientes fotográficos en todas las poblaciones de España y en las más importantes del extranjero. Texto ameno é instructivo. Diez ptas. al año. Precio de suscripción: Diez ptas. al año. Pago adelantado. -Oficinas de Administración: PLAZA DE SANTA ANA NÚM. 26-BARCELONA. Se suscribe en todas las librerías católicas de España.

EL POSTRE

Más higiénico y exquisito que se conoce es el dulce de membrillo y jalea de la GRAN FABRICA MODELO A VAPOR «SANTA FLORENTINA», situada en PUENTE JENIL.

Esta Casa sólo fabrica clases finas y garantiza la pureza de sus productos, conservándose un año como el primer día.

Pruébense y es la mejor recomendación.

De venta, en los mejores establecimientos.

Esta Casa tiene además Fábrica de Ladrillos y Tejas, cuyos materiales recomendamos por su resistencia extraordinaria, buen cocido y grandes dimensiones. Precios sin competencia.

Pídanse muestras y circulares.

A los salchicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucasis, 2.

Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

José Barea, Hijo

Toril, 1, 3 y 14

TEMPORADA DE MATANZAS DE 1909 Á 1910

Cerdos canal, á 5 3/4 reales kilo.

Por degüello y despojo solo 8 reales cabeza en lugar de 16 reales.

Tocino para fuera

Tocino añejo, á 1'40 pesetas kilo.

» salado, » 1'30 » »

» fresco sin sal, » 1'20 » »

Restaurant de Miguel Gómez

MARQUÉS DE BOIL.—TELÉFONO, 140

Plato del día para mañana.—Filete de ternera á la duquesa.

Se vende vino Rioja Clarete, el litro á 75 céntimos, y la arroba á 11 pesetas.—Plátanos manzanos á 1'50 docena.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Sobre la crisis  
Madrid 30 (seis tarde)  
(Recibido á las 9 menos cuarto)

«A B C», comentando las supuestas idas y venidas de Moret, dice que esté en Madrid ó en Torrelozanes ó en el Galapagar Moret, lo cierto es que ha resuelto la modificación ministerial.

Mediante ella pasará Alvarado á Marina, Barroso á Gracia y Justicia, Navarro Reverter á Hacienda y Alba á Instrucción Pública.

Martínez del Campo vuelve al Tribunal Supremo.

Los moros vuelven á atacarnos

Alhucemas.—Después de una temporada de tranquilidad, los moros han roto el fuego contra la plaza.

Desde hace días en el campo fronterizo había normalidad absoluta.

Los moros se dedicaban á las faenas agrícolas y nada extraño ocurría y desde la plaza vefase á los moros discurrir por la playa tranquilos.

Ayer no se vió á los rifeños.

Había llamado la atención una hoguera que encendieron anteanoche.

Al anochecer observose la aparición de algunos moros que en la montaña próxima observaban á la plaza.

En ésta los habitantes, acostumbrados á la normalidad, dedicábanse á los quehaceres propios.

En la batería alta y puesto avanzado de Alhucemas había establecidas guardias sencillas por no temerse nada.

Cuando anocheció, serfan las siete de la tarde, oyéronse grandes voces en el monte, seguidas de una descarga de fusilería.

En seguida comprendióse la agresión, pues las balas estrelláronse en las paredes de las casas, sobre todo de algunas iluminadas y cuyas ventanas ofrecían buen punto de mira para hacer blanco.

Los centinelas contestaron á la agresión acudiendo á sus puntos las guardias y abriéndose por la plaza enérgico fuego de fusilería y cañón contra los puntos de donde se veían salir los fogonazos.

Los moros que contestaron á nuestro fuego debían ser unos 600, pues sus disparos eran nutridísimos.

Para apagar los fuegos todas las piezas hicieronle terribles y continuas descargas secundadas por los vecinos, que como siempre figuraron en las trincheras al lado de las tropas.

Apagadas las luces de la población, los moros tiraban alazar siendo mala la puntería.

Las balas entraban en las paredes de las casas y la mayoría quedaban bajas.

Nuestro fuego pronto debilitó el del enemigo, y éste, haciendo menos continuos disparos fué cesando, hasta que al cabo de un cuarto de hora de comenzar la agresión, solo algún que otro fogonazo suelto denotaba la presencia de los moros.

Estos huyeron, refugiándose en los accidentes de terreno y alejándose rápidamente.

Debieron tener bastantes bajas por los gritos que se les oía dar al estallar nuestras granadas.

Nadie se explica este cambio de actitud.

Precisamente ayer vinieron varios cabileños de Benimuarri, conferenciando larga y amistosamente con el comandante de la plaza.

Al amanecer llegó el «Terror», procedente de Málaga, con correspondencia.

Muchos moros presenciaron des-

de la playa el arribo y la salida del buque que zarpó con rumbo al Peñón sin que se les advirtiera la hostilidad.

Arunciabase que pronto llegaría á la región un gobernador nombrado por Hafid estableciéndose en la alcazaba de las Torres cercana al Peñón de la Gomera.

Quizás este anuncio les soliviantó, atribuyendo á la influencia de España la determinación imperial.

Otros creen que el Mizian se corrió aquí siendo la agresión producto de sus predicaciones.

Un telegrama oficial de Melilla confirma el ataque de los rifeños á la plaza de Alhucemas.

El general Marina ha preguntado al comandante las causas y alcance de la agresión y si necesita material.

Relevo de tropas

Gibraltar.—Se espera la llegada del segundo batallón del Royal West Surrey que relevará al segundo regimiento Bedfors.

El batallón que viene trae setecientas plazas y el que se va ochocientas.

El Bedfors que ha estado guardando esta plaza marcha ahora á la isla Bermuda.

R. I. P.

A las doce de la mañana ha fallecido el Duque de Sexto.

Gente con dinero

Durante el mes de Enero de 1910, se distribuirán en los Estados Unidos de América, en concepto de dividendos é intereses devengados, la friolera de veinticinco millones de libras esterlinas, que al cambio del día representan 675 millones de pesetas.

De Marina

Fondeó en Ceuta el «Terror». Salió de Cádiz el Alvaro de Bazán.

El Ayudante de Marina de la isla Cristina telegrafía que en la barra del Terrón en Punta Mala naufragó el falucho «Virgen de la Cinta», que se perdió salvándose los tripulantes.

Las inundaciones

Palencia.—El río Urrusa desbordó inundando una extensión de un kilómetro á cada lado del río.

Muchas familias están en la miseria.

Varios puentes quedaron destruidos y muchas casas hundidas.

En Renado 24 casas están en ruinas; en Campos 18 casas destruidas también; en Amayuelas el puente principal quedó destruido.

Numerosísimos pueblos acusan daños enormes.

Simancas.—A causa del temporal se han hundido varias casas.

El Pisuerga desbordó arrasando las huertas.

León.—El río Cea ha destruido ocho puentes, numerosas carreteras y muchos pueblecitos han quedado completamente arrasados.

Los habitantes peligraron, siendo salvados por milagro.

En la Vega de los Arboles hundiéronse catorce casas.

De política

Los ministeriales desmienten que Moret está enfermo.

Hoy ha marchado al campo y regresará á las cuatro de la tarde.

Esta noche se facilitará la lista de los nuevos alcaldes.

El rey marcha á Granada

Sanlúcar.—Ayer mató el rey dos ciervos. El día anterior por la tarde había matado dos ciervos una cochina y un aguila real.

Al llegar á la Marismilla anoche se le hizo un entusiasta recibimiento por parte de las familias que allí habían ido desde Sanlúcar.

Su Majestad pensaba cazar esta mañana muy temprano y marchar á Bonanza á las ocho, para tomar en dicho pueblo el tren real que le conducirá á Granada á donde llegará mañana á las nueve.

Las tropas de Melilla

Mañana regresará á Nador el

SEGUROS DE QUINTAS BANCO ARAGONES

SECCION DE SEGUROS

Inscrita en el Registro Oficial por R. O. de 8 de Julio de 1909.

SORTEO DE 1910

Esta Sociedad admite contratos de Seguros de quintas en condiciones sumamente ventajosas para los asegura los.

Prima. Pesetas 825.

Gastos de póliza y derechos al Estado 9 pesetas.

Pídanse antecedentes á la Dirección en Zaragoza ó al representante en Córdoba, Don Antonio Conrotte. Oficinas: Alfaro 28 y 30.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 18 de Diciembre de 1909.

PROBADO

Los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. Cistercienses de San Isidro

VENTA DE BAÑOS (PALENCIA)

Según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

| Paquetes                | Pastillas   | Pesetas                    |
|-------------------------|-------------|----------------------------|
| De 350 gramos . . . . . | 16          | 1 y 1,25                   |
| De 400 idem . . . . .   | 14, 16 y 24 | 1,25; 1,50; 1,75; 2 y 2,50 |
| De 460 idem . . . . .   | 14 y 15     | 1,50; 1,75; 2 y 2,50       |

Cajitas de merienda con 64 raciones á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella, y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados, desde 100 paquetes. hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes

general Tovar que volverá el día dos para presenciar el relevo de los cazadores de la brigada de Madrid y la del campo de Gibraltar por la división reforzada.

Probablemente el general Muñoz Cobo con el regimiento de León se instalará en Nador.

López Herrero con Saboya y Wad Rás en Atlaten y posiciones secundarias.

En Zeluán el coronel Agullá con el regimiento del Rey.

Los cazadores acamparán nuevamente en las explanadas de los fuertes de Santiago y Camellos.

La división Sotomayor guarnecerá el Hipódromo y las posiciones intermedias.

Vapor correo

Ha llegado á Melilla el vapor correo «Menorquín», que conduce la compañía de la brigada topográfica.

Forman la carga que trae 17 bultos de material topográfico perteneciente á la citada compañía, 472 cajas de galletas, 7 carrillos de mano, 20 pipas de vino, 8 bultos con medicameetos, 6 con banquillos y veladores y 39 cajas con botellas de sidra.

De aguas

Mañana se publicará en «La Gaceta», una real orden de Fomento disponiendo que para las peticiones de aprovechamiento de aguas sea necesario el informe del reconocimiento del terreno.

De Láchar

Granada.—El conde de Benalúa pasó ayer el día ultimando detalles en su castillo de Láchar, donde el Rey ocupará las habitaciones que tiene designadas desde que hace tres años cazó en dicho sitio por vez primera.

El alcalde de Granada ha dirigido una alocución á sus convecinos para que hagan al monarca un brillante recibimiento.

De Guerra

El «Diario Oficial», del Ministerio de la Guerra, publica lo siguiente: Autorizando la adquisición de materiales.

Traslados del cuerpo de veterinaria militar.

Disponiendo que se giren á las intendencias de la segunda y tercera región 157010 pesetas para indemnizar á varios cuerpos del importe de los capotes que enviaron á Meli la.

Un traidor

Londres.—La detención del dibu-

jante Knowlden del buque torpedero «Vernón», indujo á practicar un registro en su casa, en la cual se han hallado ochenta diseños y planos de carácter confidencial que hubiesen revelado todo el trabajo hecho para perfeccionar la telegrafía sin hilo en la Armada y también cinco planos de construcciones navales.

Reformas

Quizás en el año próximo se introduzcan reformas importantísimas en algunos ministerios usando los ministros las atribuciones de costumbre cuando rigen presupuestos por autorización, para que puedan reorganizar los servicios de sus departamentos dentro de la cantidad consignada en la ley económica.

Mencheta.

Banco Hipotecario de España

AGENCIA

Don José Jurado y González, Manueles, 5, Córdoba.

Préstamos de 5 á 50 años, al interés de 4'25 por 100 anual con amortización de capital y con la facultad de reembolsar á gusto del propietario sobre fincas rústicas y urbanas.

Brevedad en la tramitación de las operaciones, máxime si las titulaciones de las fincas son corrientes.

Para más detalles é informes dirigirse á esta Agencia que los facilitará, entregando las instrucciones referentes á los préstamos.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Silvestro, papa y confesor.

Jubiléo circular

Mañana en la iglesia del Santo Angel Custodio (Japuchinos), costado por doña Pilar Trillo, viuda de Cabrera, por sus difuntos.

Canuchinos.—Mañana séptimo día de la octava solemne al Niño Jesús, con misa cantada á las ocho de la mañana. Al toque de oraciones, rosario y letanía cantados, villancicos, ejercicio correspondient al día, sermón y adoración del Divino Niño.

Parroquia del Sagrario.—Mañana á las cuatro y media de la tarde, tercer día de novena al Niño Jesús, con sermón, que predicará todas las tardes el párroco don Antonio Aguilera Jiménez.

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

Todas las noches función por secciones.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6

